

CRÓNICA LOCAL Y PROVINCIAL



¿Tan mal les va, amigos?

UN SASTRE

—Cien hijos que tuviera, no, señor. ¿Dáries mi oficio? Jamás tomarían una aguja con la mano, ni aun para sacar caracoles de su casaca.

—Pero es un oficio que rinde mucho.

—Dígame usted muy fuerte. Rinde, agota, desahaca la vista, los nervios, todo. No verá usted que nadie del gremio se hace casas y compra fincas.

—¿Entonces...?

—Antes quería ver a mis hijos picapedreros que sastres.

UN PANADERO

—Ni dudar. Estoy cansado de vivir cerca del "infierno" para obli gar a mis hijos a que sufran como yo. ¿Panaderos, dice? Bien se ve que no conoce usted el oficio.

—¿Querá usted decir que es un oficio sin beneficio?

—Lo digo y lo sostengo. A nosotros nos pasa como al pan. Muy orondo y muy bello, dentro del horno, y fuera de él, a las 24 horas, queda seco, duro y mal oliente. Es más el ruido que las nueces.

—Puedo afirmar pues, que el oficio de panadero tiene más corteza que miga?

—Acertó.

UN LECHERO

—No siempre la vaca da leche.

—Pues, ¿qué, también?

—Muchos disgustos. Si usted supiera el precio del ganado, de la alfalfa, del agua.

—Si, señor. Del agua. También corre el contador.

—¿Unos más que otros? Pero no nos desvelamos. ¿No quería ver a su hijo lechero?

—Para muestra, con un botón basta. A mí me ha tocado "el sambenito" y no deseo mal a nadie; mucho menos a mis hijos.

UN CARNICERO

—Es más hueso que polpa nuestro oficio.

—Así se habla. Mayor verdad nunca dirá.

—La carne es un gran enemigo...

—¿del alma?

—Y del cuerpo. Aquí no es oro todo lo que reluce.

—Así reza el dicho.

—Muy apropiado para nosotros. Maltratando se aprende, no quiero luego que mis hijos caigan en la tentación. Antes verlos de... ¿Panaderos?

—No me disgustaría. ¡Oh, los panaderos!

—Estas y muchas lamentaciones están a la orden del día y de la noche. ¿No serán lágrimas de cocodrilo?

Vendo casa ocasión

Con magnífico negocio, amplios bajos, corral y piso libre. Trato directo. Razón periódico.

Compañía Española de Seguros, Incendios, Accidentes individuales. R. Civil.

DELEGACION PARA HUESCA: Manuel Visús. - Coso Bajo, 78. - Teléfono 78

Religiosas

Martes, 18. — De infraoctava. Misa propia.

Miércoles, 19. — De infraoctava. Misa propia Segunda, de San Pedro; Tercera, de Santa Prudenciana.

Ante un posible acontecimiento musical

Ayer tarde estuvimos al habla con el notabilísimo pianista Antonio Martín, de primera fila entre los profesores nacionales, que se halla en Huesca con el objeto de formar parte del jurado calificador de Coros y Danzas de la Sección Femenina, en sus últimas pruebas.

Tiene el propósito, de acuerdo con la Sección Femenina, de dar al público oscene un gran recital de piano en la sala del Olimpia, a las once y media de la noche.

Si se salvan las dificultades para la realización de esta velada, debemos felicitarlo ya que podrá degustar el arte musical de este maestro del teclado.

Castejón de Sos tributa un recibimiento delirante, inenarrable, a la Santísima Virgen de Fátima

Castejón de Sos ha vibrado con estremecimiento de honda emoción religiosa y exultante entusiasmo, ante la presencia de la Santísima Virgen de Fátima, excelsa peregrina por tierras de Aragón. Todo el pueblo, materialmente cuajado de arcos, guirnaldas, sistrinos de María, de mil formas combinadas, alfombras de flores que recubren las del Valle de la Orativa, profusión de luces de mil colores en casa, plazaleta, rincón o calle, orrea un espectáculo impresionante que arroba y suspende el ánimo del espectador más indiferente. Llamo justamente la atención un robusto y grandioso arco levantado por el Batallón Cazadores Barbastro número 16 frente al puesto de mando con una artística alfombra, en la que resalta el emblema de la Unidad en verde y rojo. La sagrada imagen de Nuestra Señora,

Los mandos del Frente de Juventudes celebran una trascendental reunión

El domingo se celebró en el Hogar de Cadetes una reunión a la que asistieron todos los mandos provinciales delegados locales y jefes de centuria de la provincia y capital.

Presidida por el inspector extraordinario, camarada César Alvarez, da comienzo dicha reunión con unas palabras de dicha jerarquía, en las que expone los motivos de esta reunión que no son otros que el atar bien los cabos para la organización de las fiestas de nuestro Patrono San Fernando y la selección metódica de cadetes y fichas para el campamento de verano que definitivamente y por concesión especial a esta provincia ha sido conseguido como el pasado año, a los oscenses en la maravillosa playa de Goriz.

Felicito a todos los delegados y jefes de centuria por la magnífica labor que están desarrollando, comprobada en la visita que acaba de realizar por la provincia, donde va en auge el gran espíritu de las centurias y el aumento constante de camaradas en nuestras escuadras.

Después de una explicación muy detallada de la marcha de todas las Comarcas que hace con verdaderas realidades, concede la palabra a los delegados, intervinieron la mayoría de ellos, así como las jerarquías provinciales que van resolviendo las dudas que van plantando los mandos locales.

La reunión terminó con la imposición del emblema del Frente de Juventudes a los delegados y jefes de centuria de la provincia por el inspector extraordinario en medio del mayor entusiasmo y alegría, finalizando con los gritos de: Franco, Franco, Franco! ¡Arrriba España!

El "Colegio de Aragón" y la institución "Fernando el Católico", celebran sesión conjunta en Huesca

(Viene de la primera página)

por la gentileza que habéis tenido concediéndonos el honor de celebrar aquí la primera reunión conjunta del Colegio de Aragón y del Consejo de la Institución "Fernando el Católico". Huesca que, por tradición, tiene abiertas sus ventanas a todas las inquietudes del espíritu, se enorgullece de vuestra presencia. Porque sois los adelantados de la cultura, porque sois parte de la cadena de hombres elegidos que laboran por las glorias de Dios y del saber, porque sois aragoneses nacidos en esta tierra bendita, formados en un ambiente físico y moral, y porque compartís por ello la sensibilidad afectuosa y cordial que es la característica de nuestra raza. Que paséis entre nosotros unas horas muy gratas y que conservéis el recuerdo de esta visita como uno de los recuerdos más felices de vuestra vida. Nada más!

Al igual que la anterior, la salutación del señor Campo-Palacio fue acogida con grandes aplausos.

Seguidamente, el ilustrísimo señor don Severino Aznar, decano del "Colegio de Aragón", en nombre de éste, agradece las anteriores palabras de cordial acogida de las autoridades de Huesca, por cuyos labios habla Huesca. Dice que el "Colegio de Aragón" con el Instituto "Fernando el Católico" son instituciones aragonesas, que cuentan entre sus fines y aspiraciones poder servir tanto los intereses de Huesca, como los de Zaragoza y Teruel. Recoge la alusión del señor presidente de la Diputación, de las glorias excelsas de Huesca, y habla en primer lugar de Sertorio, el más bravo, humano y famoso —dice— de los lugartenientes de María. "Comprendo que enlascis —agrega— vuestra cultura a su nombre, no sólo porque Sertorio llevó la cultura a los ilustres nativos de esta tierra, sino porque estuvo a punto de convertir Huesca en la capital del mundo occidental". Se refiere aquí el señor Aznar a las pugnas entre los caudillos romanos Mario y Sica y al pacto que el primero propuso a Sertorio y que no aceptó.

Habla en segundo lugar de San Juan de la Peña. Dice que allí se escribió la primera historia de Aragón y durante siglos se guardó el Cáliz de la Cena del Señor. "Vosotros queréis reconstruir el Monasterio. Pues bien; todos estamos a vuestro lado; nosotros queremos también lo mismo".

Otro de los recuerdos que hace el ilustrado decano del "Colegio de Aragón" afecta al paralelismo entre Sancho "El Fuerte", de Castilla y Sancho Ramirez de Aragón. Dice que éste último es uno de los reyes que mejor reflejan el carácter aragones, la terquedad que nosotros llamamos tesón. A mi juicio, añade, Sancho Ramirez es más grande que Sancho "El Fuerte"; éste sitió una ciudad árabe; aquél, una ciudad cristiana; aquél, le movía la ambición; al aragones, ensanchar las conquistas de la Iglesia de Cristo.

Más adelante y para encarecer la atracción que siente hacia Huesca, dice que es descendiente de ella y que piensa que alguno de sus antepasados luchó en la batalla del Alcoraz. Se refiere a las calles y plazas de Huesca, y dice que no sabe si es la Historia o la leyenda lo que más revela el alma de un pueblo: la primera nos cuenta lo que fue; la leyenda, lo que quería ser, y esto cala más hondo.

Termina diciendo que es su deseo y el de todos que Huesca lleve a cabo el programa que se le ha planteado en estos días. Dice que tienen solicitada audiencia del Caudillo, a quien presentarán una memoria exposición de lo que se proyecta que en síntesis es: Reconstruir el Monasterio nuevo, levantar la iglesia y construir una hospedería, llevando al Monasterio una comunidad religiosa, único medio de que San Juan de la Peña vuelva a ser lo que fue. El importe de las obras, totalizado, se estima en unos seis millones de pesetas.

Signe en el uso de la palabra el señor obispo de Jaca, que amplía lo expuesto por el señor Sancho Izquierdo en algunos aspectos. Intervienen luego otros miembros del Colegio, entre otros, los señores Allué Salvador y Camón Aznar, así como los señores Gil Cávez y Del Arco Garay.

Finalmente, el señor decano, da suficientemente tratado el asunto y dice se va a pasar a los restantes del Orden del Día.

Aquí, el alcalde de Huesca, señor Campo, se permite solicitar el apoyo del Colegio de Aragón y la Institución "Fernando el Católico" para obtener el rescate del antiguo e histórico edificio del Instituto, antes Universidad Sertoriana, de la plaza de la Universidad, abundando seguidamente el señor Del Arco en la misma petición. Se acuerda que por el señor Campo se facilite detalladamente cuanto concierne a éste asunto, y que desde luego ambas instituciones han de poner de su parte la mejor voluntad para acabar con la cesión a cargo del edificio al Ramo de Guerra.

El señor Gascón y Marín, a continuación, interviene ampliamente y sugiere que el Colegio de Aragón se reúna expresamente para tratar de aquellos problemas presentes y vitales, cual el de Riegos del Alto Aragón y otros de carácter social y jurídico que pueden afectar a la región.

El señor García Belenguer, presidente de la excelentísima Diputación Provincial de Zaragoza, finalmente, pronunció unas sententisimas palabras, expresando la satisfacción que le producía el haber podido llegar a la creación de las Instituciones "Colegio de Aragón" y "Fernando el Católico", cuyas actividades, meritisimas, quedaban patentadas en el presente acto, donde los hombres más eminentes de la intelectualidad aragonesa ponían su talento y entusiasmo en el estudio y defensa de verdaderos intereses y problemas, prestigiando y enaltecendo así la Región, y que el organismo que inmerecidamente preside está orgulloso y ha de perseverar en su labor a este respecto, no regateando ayudas económicas y morales en la medida de sus fuerzas.

Se dan otras intervenciones, entre ellas la del señor Romojaró Sánchez, para constatar a una alusión, y finalmente, el señor decano, da por terminada la reunión, siendo las dos y media de la tarde.

De la Casa Ayuntamiento, los ilustres visitantes, autoridades e invitados, se trasladaron al Restaurante Bar Flor, donde, en honor de aquellos, el excelentísimo Ayuntamiento ofrecieron un banquete. Presidió éste el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, y con él figuraban en la cabecera los excelentísimos y reverendísimos obispos de Huesca y Jaca, primeras autoridades de Zaragoza y Huesca.

Concluyó el almuerzo, los ilustres visitantes, autoridades e invitados marcharon a realizar una visita a los monumentos notables de la ciudad. Giró la misma sobre San Pedro el Viejo, Catedral, antiguo Instituto y Museo Provincial, haciendo de cronista, et de la ciudad y profesor de este Instituto don Ricardo del Arco.

Terminada esta visita, que resultó muy interesante, los distinguidos huéspedes, emprendieron el regreso a Zaragoza, siendo despedidos por las autoridades provinciales y locales a la entrada de la carretera.

de la localidad, inspiradas poetas expresamente compuestas, algunas de ellas, a la Virgen peregrina. A continuación fue pasada triunfalmente por las calles y plazas de la población en tres aclamaciones de ensañado gozo a la Virgen de Fátima, mensajera celestial.

Terminada la procesión, tuvo efecto en la iglesia parroquial la consagración del pueblo al Inmaculado Corazón de María, hecha por el dignísimo alcalde citado, siguiendo la emocionante ceremonia de Acción Católica. Después de unas frases de bienvenida, entrecortadas por la emoción del reverendo parroco de la localidad, don Ramón Casar, el señor alcalde, don Enrique Cervera Aguilar, depositó a los pies de nuestra dulce Madre un primoroso baldetrín, con expresiva dedicación, y el acto en la que consta el recuerdo de la Corporación municipal, de declarar oficial e insuperablemente honorífica la visita de la excelsa peregrina.

Tres niños ataviados como los videntes de Fátima, interpretaron un traspunto de la milagrosa aparición en "Cova de Iris", ofreciendo luego y con dos niñas más cinco palomas que surron a posarse reverentes a los pies de la bendita imagen. También fueron citadas en éste acto, por varios niños

PERFUMERIA ARGUIS

El número 382, premiado el sábado, día 15, del regalo de la muñeca, ha correspondido a la señorita Pilarín Fatás Lascas, de Huesca.

"HERMES"

Compañía Española de Seguros, Incendios, Accidentes individuales. R. Civil.

DELEGACION PARA HUESCA: Manuel Visús. - Coso Bajo, 78. - Teléfono 78

CORRESPONSAL

CUANDO LAS ALMAS SE ACERCAN AL CIELO

—Acabamos de regresar de dar la despedida a la Santísima Virgen del Rosario de Fátima, que en su peregrinación por esta diócesis de Barbastro confortó nuestros espíritus con su presencia durante toda la noche. Su separación nos deja el agrado de una ausencia aparente, porque, como ha dado a entender más que ha dicho la emoción llorosa de nuestro señor cura parroco en la última de sus intervenciones: la imagen se va, pero la Virgen, Nuestra Madre, queda en lo invisible del infinito con su manto de intercesión sobre nosotros.

Al pasar, ahora, bajo los arcos, guirnaldas y tapices, que ofrecen una vista blanco-verde-azul, en un discreto tupido a lo largo de todo el pueblo —450 metros—, plasmando un derroche de esfuerzo y buen gusto; al recordar el número de personas que en la mañana de hoy fueron en busca de su Dios en el Sacramento de la Comunión, ofrecida durante veinte minutos por dos sacerdotes, el pensamiento va a la inscripción que, bordeando el escudo de la parroquia se lee en el primero de los arcos: "Pupulus Tecum".

Si, Señor, el pueblo es contigo, a ti se da y pese a las apariencias ordinarias nacidas de una inconsciente apreciación, su fondo encierra una inmensa fe.

Jamás se vió Campo mejor engalanado, ni nunca se verá quizás. Nunca conocerá tanto jubilo como el logrado por la presencia de Nuestra Señora; los amplificadores locales no volverán a dar la potencia y claridad a sus altavoces, que la conseguida ayer cuando transmitían, por toda la procesión, las notas sacras del Ave María, por las angelicales voces del magnífico coro; no es de esperar ver de nuevo este pueblo ardiendo de luz, producida por más de mil lámparas que proyectaban sus rayos sobre la carrera procesional. No, no es conceivable un esfuerzo común tan unido, de no inspirarlo un mismo motivo; de no ofrecerse con igual anhelo; de no ser otorgado por la fe unánime de todo un pueblo.

A lo largo de toda la noche, la iglesia fue frecuentada por todo el pueblo con sucesivas visitas a la Santísima Virgen, que en su vela siempre contó con más presencia de fieles que la correspondiente por turno.

La casi totalidad del vecindario permaneció sin dormir en idas y venidas al templo, convirtiendo espontáneamente imperativo el ruego de la inscripción contenida en el último arco, ante la iglesia y, al pie de una reproducción de la aparición de Nuestra Señora la Virgen de Fátima: "Orad conmigo".

Quien esto vio, no tiene necesidad de otras informaciones para asegurar que el pueblo de Campo se remonta en lo espiritual mucho más alto que su situación geográfica le coloca. Su cuerpo aquí, pero su alma inició un ascenso a lo celestial.

CORRESPONSAL

ANUNCIOS ECONOMICOS

(Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del ochenta por ciento del señalado en la taxa).

OCASION: Venta en Perarrúa de ocho fincas de regadío, con cuatrocientos olivos y dos fincas urbanas. Informes Basilio Santafé, Huesca.

VENDO tractor "Fordson" 15-30, a precio económico y toda prueba, agavilladora "Deering", cinco pies y guadañadora "Cormick", nueva. Román Villacampa, La Campaña, 2. Taller.

SE VENDE gasómetro autógena, seminuevo. Informes Antonio Riverola, Albalat de Cinca (Huesca).

VENDO casa en Grañén, completamente nueva, sin estrenar. Consiste de dos pisos amplios y grandes dormitorios, estando situada en lo más moderno del Ensanché. Para tratar, dirigirse a don Antonio Nogué, Grañén.

HUEVOS seleccionados para incubación de gallinas y patas (Indio corredor y Kaki Campbell). Carrtera Barbastro, Vaquería Piedraflita.

VENDO colmena. Quinto Sertorio, 6.

TRILLADORA "Clayton" y motor C. L. 20 HP. Trilladora "Ruston", tamaño medio, se venden. Informes: Damián Susín, "Primo" de Rivera, 6. Huesca.

VENDO novillo recién nacido. Carrtera Barbastro Vaquería Mariano Sarvisé.

VENDO ternera recién nacida. San Lorenzo, 67, primero.

VENDO novillo mamón. Mariano Ciria, Tierz.

VENTA finca camino Mártires, próxima Alameda Proprietario José Lacuz. Informes: Carnes y Pescados Sipán.

VENDO dos campos, uno término "Miguera", 3 cahices, y otro término "Regadillo" 20 fanegas, libres colonos. Razón Administración.

SE VENDEN mesas, sillones, puerta giratoria en Bar Gratá.

VENDO casa buenos bajos, corral y cuadra sito céntrico. Se dará barata por ausencia del dueño. 44, primero. Ramiro del Monje, 44, primero.

TONELERIA RAMI construye y repara toda clase de toneles, pipas y cubas en Padre Huesca, número 90.

EXTRAVIDADO perro color canela, atiende por "Ter". Ruego indicar paradero o devolución en Zarandía 1, primero. De lo contrario reclamaré por hurto.

PERDIDA de perro royo, con orejas cortadas. Informes Juan Lerín, Sangarrén.

PERDIDA de leñes con funda de cuero. Gratificaré devolución periódica.

SE NECESITA planchadora en Tintorería Laguarda. Inútil presentarse sin buenos informes.

SE NECESITA muchacha. Canellas, 13, segundo, derecha.

SE DESEA habitación para oficina. Razón: Canellas, 13, segundo, derecha.

VENTA finca camino Mártires, próxima Alameda Proprietario José Lacuz. Informes: Carnes y Pescados Sipán.

VENDO dos campos, uno término "Miguera", 3 cahices, y otro término "Regadillo" 20 fanegas, libres colonos. Razón Administración.

SE VENDEN mesas, sillones, puerta giratoria en Bar Gratá.

VENDO casa buenos bajos, corral y cuadra sito céntrico. Se dará barata por ausencia del dueño. 44, primero. Ramiro del Monje, 44, primero.

TONELERIA RAMI construye y repara toda clase de toneles, pipas y cubas en Padre Huesca, número 90.

EXTRAVIDADO perro color canela, atiende por "Ter". Ruego indicar paradero o devolución en Zarandía 1, primero. De lo contrario reclamaré por hurto.

PERDIDA de perro royo, con orejas cortadas. Informes Juan Lerín, Sangarrén.

PERDIDA de leñes con funda de cuero. Gratificaré devolución periódica.

SE NECESITA planchadora en Tintorería Laguarda. Inútil presentarse sin buenos informes.

SE NECESITA muchacha. Canellas, 13, segundo, derecha.

SE DESEA habitación para oficina. Razón: Canellas, 13, segundo, derecha.

DESEO habitación amplia, derecho cocina. Pagaría hasta 150. Razón periódico.

COMPRARIA alfombra grande de ocasión, aunque esté un poco deteriorada. Librería López.

SOCIEDAD ANONIMA "LABAD-MUR"

Esta Sociedad se complace en participar a su clientela y público en general que ha quedado abierta en esta ciudad, en magníficos locales, nuestra Sucursal Urbana para la venta de Maquinaria agrícola, picadero de toda clase, recambios, herramientas, accesorios y fundición.

COSO BAJO, núms. 48 y 50

BEBA USTED DOS pt. litro

Vino tinto de Bodegas Sese de Salsas Bajas. Su procedencia de cosechero es la mejor garantía.

DESPACHO: CASA BUESCAS

San Lorenzo, 18

Venta a granel de vinos de Jerez, Málaga, Malvasía de Sitges, blancos, claretes y moscatiles a precios rebajados.

Hasta los mas altos picos llega...

ACADEMIA BRUJULA

Con su moderno método de enseñanza por correspondencia

CORRESPONDENCIA COMERCIAL - INGLES - CONTABILIDAD - CALCULO MERCANTIL - ARITMETICA - ORTOGRAFIA - TACUIGRAFIA

Pida HOY MISMO, nuestro Folleto de 72 páginas, ilustrado a todo color GRATIS y SIN COMPROMISO

Apartado 817 BILBAO

J. LEDESMA

ENFERMEDADES de la PIEL

Artigas, número 3, Principal

SEGUNDO ANIVERSARIO DE DOÑA LUCIA ORTAS OLIVAN DE CORTINA

QUE FALLECIO EL 15 DE MAYO DE 1946

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Las misas de siete y media y nueve en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia agradecerá oraciones y la asistencia a alguna de las misas expresadas.

Huesca, 18 mayo de 1948

CONTRABANDO

Cargamentos de fusiles entran ilegalmente en Inglaterra

LONDRES. — Grupos de individuos especializados registran todos los buques procedentes del Continente, con el fin de cortar el contrabando de armas que ha adquirido un enorme impulso al haber sido levantada la pena de muerte contra los que cometiesen el contrabando de armas en la Gran Bretaña. — Etc.

LA BAYONETA

(Viene de la primera página)

encuentra atemorizada ante el intenso fuego de artillería que cae sobre la ciudad. Los árabes emplean piezas del 7,5 y las han emplazado a siete kilómetros de la capital. —Efe.

OPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los cuerpos que indicamos a continuación os recomendamos los programas oficiales y las memorables contestaciones del "INSTITUTO EDITORIAL REUS". He aquí las oposiciones anunciadas: 20 PLAZAS PARA AYUDANTES COMERCIALES DEL ESTADO, con 5.000 pesetas y gratificaciones, 114 PARA OFICIALES HABILITADOS DE LA JUSTICIA MUNICIPAL, con 6.000. — 100 PARA AUXILIARES EN EL BANCO POPULAR ESPANOL, con 3.150, más plusés y pagas extraordinarias. — 40 PARA RADIOGRAFISTAS. — 50 PARA DELINEANTES DE OBRAS PUBLICAS, con 9.500. — Próximas convocatorias: Notarías, Registros y Secretarías de Ayuntamiento. — Solicite prospectos con detalles de la oposición que le interese al "INSTITUTO EDITORIAL REUS". PRECIOS: 23 y 6, y PUERTA DEL SOL, 12, MADRID.